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Нина ЧЕКУНОВА, 
«Пристань» – Коркино

Приближается Новый, 2016 год. 
В ожидании предстоящего собы-
тия, спешу поделиться с вами ма-
ленькими секретами к празднику, 
создающими хорошее настроение 
и радующими глаз.

Во-первых, нужно украсить дом. 
Можно сделать новогодний венок и 
повесить его на дверь. Сделать его 
просто:  из картона вырезать основу, 
оплести её мишурой, еловыми вет-
ками, теперь включаем своё вооб-
ражение и украшаем венок милыми 
мелочами.

Можно раскрасить окна и зеркала. 
Придумайте рисунок (ёлка, Дед Мо-

роз, Снеговик ) и вопло-
тите его в жизнь, нанеся 
гуашью или акварелью. 
Не переживайте, краски 
легко смоются. 

Во-вторых, не за-
будьте об ароматах. Но-
вый год у большинства 
ассоциируется с бодря-
щим сосновым запахом, 
пламенем свечей и аро-
матом цитрусовых фрук-
тов. Красивые свечи  
с ароматом кофе или корицы напом-
нят о приближающихся праздниках 
и создадут атмосферу уюта. А такую 
предновогоднюю уютную обстановку 
можно дополнить приятной музыкой 
или добрыми старыми фильмами.

Преобразите и свои школьные 

принадлежности: пеналы, ручки, ка-
рандаши, портфели, линейки укрась-
те разными декоративными скотчами, 
наклейками, стазами и пайетками.

Желаю отлично отпраздновать 
Новый Год, надеюсь, мои советы вам 
помогли.

Лилия ПРИВЕЗЕНЦЕВА, 
«Калейдоскоп»  – Нязепетровск

Многие родители жалеют сво-
их детей и делают домашние дела 
сами. 

«Пока есть время, пусть понежат-
ся. Потом успеют наработаться», - так 
думают взрослые, не осознавая, что в 
самостоятельной жизни их чадам бу-
дет очень тяжело. 

Моя мама, вспоминая о своём 
детстве, рассказывает, что сёстры и 
братья имели обязанности. Каждый 
знал, когда моет посуду, поливает 
грядки или наводит порядок в комна-
тах. Кто забывал про дело, получал 
от папы заслуженную «награду». В 
доме царили порядок, дисциплина и 
спокойствие. 

Многие родители даже пыль не 
разрешают ребёнку протереть: вдруг 
это вызовет у него аллергию. Лежит 
на полу игрушка, а чадо может мимо 
неё пройти и не убрать на место. По-
лучается, что родители делают эле-
ментарные вещи за любимых детей. 
Они не представляют последствий 
такого воспитания: ребёнок вырастет 
избалованным. Ему будет лень за-
править постель, сходить в магазин 
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и даже почистить зубы. И завтрак по-
требует в комнату, чтобы лишний раз 
не вставать с кровати. 

Общаться с ровесниками такому 
лежебоке будет сложно. Если он по-
едет в лагерь, конфликтов не избе-
жать. Ведь самостоятельно он ничего 
не привык делать. Другие ребята бу-
дут игнорировать этого ребёнка и не 
вовлекать в свои игры. 

Если родители будут защищать 
«недоросля», учителя не смогут спра-
виться с ним. Это приведёт к тому, 
что учитель перестанет быть автори-

тетом, успеваемость ребёнка ухуд-
шится. К тому же если один школьник 
почувствует защиту со стороны роди-
телей, то весь класс будет вести себя 
ужасно на уроке.

Думаю, что взрослым нужно по-
ручать ответственные дела детям и 
учить элементарным вещам. Иначе 
результат не заставит себя ждать. 
Такой человек будет постоянно пере-
кладывать обязанности на других. 
Ему сложно придётся на работе, в 
личной жизни, в отношении с окружа-
ющими. 



Я - волонтёр! Будет ли Чумляк чистым?

Получили грант на проекты 
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КАНИКУЛЫ

Нина ЧЕКУНОВА, 
«Пристань» – Коркино

В нынешнем учебном году я офи-
циально стала волонтёром и при-
няла участие в нескольких акциях.

Не все знают, кто такие волонте-
ры. Если заглянуть в словари, то в 
переводе с французского, волонтёр 
– это человек- доброволец. Человек, 
который заботится о близких людях, 
помогая им абсолютно добровольно 
и без какой либо выгоды. А награда 
за это – благодарность и признатель-
ность людей, которым оказана суще-
ственная помощь.

В конце ноября наш волонтёрский 
отряд «Надежда» отправился в на-
чальную школу №3. Там мы провели 
классный час для второклассников о 
правилах дорожного движения. Ко-
нечно, сначала подготовились сами, 
разработали программу занятия.

Мы боялись, что ребятам будет 
скучно, что они будут себя плохо ве-
сти, однако они слушали нас внима-
тельно, с интересом. Мы показали им 
увлекательные мультики, побеседо-
вали, о том, как правильно вести себя 

на улице,  поиграли в игры и загадали 
загадки. Мне тоже понравилось об-
щаться со второклашками. Надеюсь, 
что мы вскоре снова посетим этих ма-
леньких смышлёных ребятишек.

Потом мы собирали помощь для 
детей Донбасса, формировали по-

сылки и отнесли их в пункты приёма  
А ещё мне понравился слёт волон-
тёрских объединений,  который про-
шёл в ДК «Горняк»в начале декабря. 
Нашему отряду там вручили статуэт-
ку, грамоту, торт и бесплатные билеты 
в бассейн.

ЛюбовьКОРКИНА, 
«Пристань» – Коркино

Вода – одно из главных богатств 
на Земле. Трудно представить, что 
стало бы с нашей планетой, если 
бы исчезла пресная вода. А такая 
угроза существует. От загрязнён-
ной воды страдает всё живое, она 
вредна для жизни человека. 

Любая река, даже самая малень-
кая, похожая, скорее на ручеёк - это 
дорога жизни. Где река – там и жизнь 
со своей историей, со своей судьбой. 
Вот и мой родной уральский городок 
возник на тихой и спокойной речке 
Чумляк.

По версии краеведа А.Н. Позде-
ева, своё название речка унасле-
довала от слова «чумичка»: то, что 
много раз окунается, черпает. Слово 
тюрского происхождения «чумлак» на 
русский лад переродилось в Чумляк.

Судя по карте 1735 года, речка 
черпала воду из более чем десяти 
озёр. В настоящее время она начи-
нается на окраине села Калачёво, 
протекает по территории Коркинского 
района, питает водой озёра Доловое, 
Шатрово, Селезян, Аткуль и впадает 
в реку Миасс, которая через Тобол, 
Иртыш и Обь, несёт свои воды в Се-
верный Ледовитый океан.

Река течёт по дну древнего моря. 
Весенние паводки Чумляка подпиты-
вают огромную озёрную систему. И 
это говорит о том, что даже наша ма-
ленькая речка может быть полезной, 
как  часть огромной цепи, которую на-
рушать ни в коем случае нельзя!

В позапрошлом веке беглый ка-
торжанин Афанасий Коркин с вдовой 
Марфой поселились на реке подаль-
ше от людских глаз. Это был благо-
датный край. Невдалеке синел лес. 
Рядом журчал родник с чистой холод-
ной водой. С годами на берегу Чум-
ляка образовалось небольшое посе-
ление. Жители назвали его в честь 
первопоселенца. И теперь город по 
сей день носит название – Коркино. 
Вполне возможно, что я, Любовь Кор-
кина, являюсь какой-то дальней род-
ственницей основателя.

Мой дедушка, Михаил Коркин, 
рассказывал, что мальчишкой ловил 
в реке рыбу и ходил купаться на «бас-
сейку» (небольшой водоём в центре 

города). Это искусственное сооруже-
ние было построено во времена юно-
сти моего деда. Весь город собирался 
летом на пляже. Это было излюблен-
ное место отдыха коркинцев.

А сейчас что же стало с тобой, 
моя милая Чумлячка? За что тебе 
такая горькая судьба – быть похоро-
ненной под грудами выброшенных на 
твои берега тряпок, досок, шин, пище-
вых отходов? Раньше сетовали на мо-
лочный завод, который замутил твои 
чистые воды. Несколько лет назад за-
вод прекратил своё существование. И 
что же? Разве стали чище твои бере-
га? Нет. Они всё так же полны грязи и 
мусора. И кто же теперь виноват? 

Мы провели опрос среди жите-
лей, проживающих вблизи реки Чум-
ляк. Он показал, что наши родители, 
бабушки и дедушки помнят незамут-
нённую воду Чумляка. Она была про-
зрачной, чистой, поила водой, изо-
биловала рыбой. Сегодня эта вода 
опасна не только для человека, но и 
для всего живого.

Я писала статью и думала, о том, 
как и чем помочь моей милой Чум-
лячке. И думаю об этом не только я 
одна. У меня есть единомышленники. 
У села Калачёво  расположен гидро-
метеорологический детский пост.

Школьники изучают экологическое 
состояние реки и передают матери-
алы исследования в государствен-

ные службы надзора, общественные 
экологические пункты, школьные би-
блиотеки. Молодцы ребята! Но этого 
мало. Реке нужна практическая по-
мощь. 

И я обращаюсь к вам, дорогие мои 
земляки. Давайте для начала прекра-
тим забивать мусором свой собствен-
ный дом. Чтобы наша река стала 
чище, нужно предпринимать срочные 
меры. Поставить знаки,  запрещаю-
щие свалку мусора на территории 
реки. Но для начала надо очистить 
берега. Это можно сделать, если при-
влечь волонтёрские организации и 
всех желающих, кто неравнодушен к 
судьбе родного города. 

Пусть наша река и не является од-
ной из самых больших или широких 
рек России, но она протекает в моём 
родном крае, который я так люблю! И 
я сделаю всё, чтобы мой город был 
самым лучшим, а воды Чумляка – чи-
стыми и прозрачными! 

От редации.
На региональном конкурсе «Вода 

на земле», который проводился при 
поддержке Министерства эколо-
гии Челябинской области и был по-
свящён международному Дню воды, 
этот материал занял первое мес- 
то. Отметим, что в конкурсе приня-
ли участие 763 учащихся из 31 муни-
ципального образования.
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В конце декабря мы узнали 
радостную для себя новость: 
на реализацию наших проек-
тов для юнкоров, мы получим 
грант.

Конкурс по отбору социально 
ориентированных некоммерческих 
организаций на получение субсидии 
для осуществления проектов старто-
вал ещё в октябре, а в ноябре нужно 
было представить экспертной комис-
сии программу. В те дни, когда у нас 
шёл ежегодный фестиваль «Журна-
лина», пакет документов был сдан в 
областной Минсоц .

И вот, приятная новость - Челя-
бинское региональное отделение 
«Лига юных журналистов» вошло в 
число победителей конкурса и полу-

чит на реализацию своих проектов 
субсидию. Финансовая поддержка на-
правлена на осуществление целевой 
образовательной программы «Разви-
тие дестких СМИ и информационная 
деятельность детей и молодёжи Че-
лябинской области в 2016 году».

Программой предусмотрено про-
ведение учебно-методических семи-
наров, зональных слётов, функцио-
нирование сайта «Читай и Пиши», 
организация и проведение областно-
го фестиваля детской и юношеской 
прессы Журналина» и других.

На реализацию всех мероприятий 
требуется более 800 тысяч. Сумма 
субсидии составила 292 тысячи ру-
блей. Остальные средства на усло-
виях софинансирования предстоит 
внести Лиге.

Газета издаётся при финансовой поддержке Министерства социальных 
отношений Челябинской области
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Большой зимний выезд
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ПУТЕШЕСТВИЯ

Анастасия КОРШУНОВА, 
«БУМ» – Усть-Катав

Когда я ходила в детский садик, 
меня воспитывала Любовь Нико-
лаевна Рудакова. Я радовалась! 
Наверное, не только я. Те, кого она 
воспитывала, по-прежнему её ува-
жают, ценят и любят.

Иногда мне бывает очень её 
жалко! Любови Николаевне, на мой 
взгляд, порой приходится трудно, 
ведь работать с детьми сложно. Но 
она справляется со своими обязан-
ностями. Сегодняшние малыши моей 
воспитательницы тоже её любят. 
Ведь они всё время возле неё.

 Мне кажется, что Любовь Нико-
лаевна относится к детям правильно, 
всегда помогает им, поддерживает. 
Она очень добрая, не балует, но и не 
очень строга к ним.

 Я посетила детский сад и побесе-
довала с Любовью Николаевной.

- Как вы относитесь к своей ра-
боте?

- Серьёзно и с уважением.
- Сложно ли быть воспитате-

лем?
- Сложности есть всегда - и на ра-

боте, и в жизни. Но я с ними справ-
ляюсь!

- Любите ли вы свою работу?
- Конечно, я ведь с детьми уже 

тридцать пять лет.
- Как вы думаете, любят ли вас 

дети?
- Наверное, любят, потому что ког-

да я прихожу, они рады меня видеть.
- А есть особенности воспита-

ния ребятишек разного возраста?
- К малышам отношусь с лаской, 

потому что они маленькие! К деткам 
постарше я более требовательная, 
ведь им уже надо что-то уметь де-
лать. А вот с самыми старшими — 
вообще всё серьёзно, потому что им 
скоро в школу.

- А какие взаимоотношения 
установились у вас с коллегам?

- Конечно, отношусь к сотрудни-
кам с уважением, потому что мы про-
работали с некоторыми из них вместе 
много лет. Думаю, что они тоже  ко 
мне относятся уважительно. Всё-таки 
столько лет вместе, плечом к плечу. в 
одном учреждении!

Уходя из детского сада. я поду-
мала, что как хорошо, что в раннем 
детстве моей воспитательницей была 
Любовь Николаевна Рудакова. Спа-
сибо за вашу любовь!

Полина БАЛЫЧЕВА,  
«Ламп@.ru» – Озёрск

В лицее №23 есть такая тради-
ция - каждый год и ребята, и 
учителя устраивают большой 
зимний выезд.

Наконец-то долгожданное собы-
тие произошло и в этом году. 

В одну из суббот в лицее был 
«разгрузочный день» - уроки шли 
всего по 30 минут! А потом… Вся 
старшая школа, усевшись в автобу-
сы, выехала на базу отдыха «Даль-
няя дача»! 

Чтобы не было скучно, ребята 

подготовили творческие номера. 
Ученики нашего класса выучили не-
большие стихотворения, рассказы-
вающие о разных народах мира, а 
ещё танец и новогоднюю песню. 

Другие ребята постарались не 
меньше - они тоже  выступили с ин-
тересными номерами. Этот концерт 

поднял настроение всем. Но орга-
низаторы не забыли и о еде: нас 
накормили вкусным обедом. Так что 
«хлеба и зрелищ» оказалось предо-
статочно!

К сожалению, погодка нас не 
баловала - на улице стоял мороз. 
Тогда мы, чтобы согреться,  реши-
ли устроить весёлые конкурсы и 
эстафеты. В этом дружеском сопер-
ничестве победителей не было. А 
самым запоминающемся меропри-
ятием была дискотека. 

К сожалению, этот день подо-
шёл к концу. Но зато  положитель-
ных  впечатлений и эмоций всем 
нам хватит до следующего года!

Валентина РЕШЕТОВА, 
Vis-a-Vis» – Катав-Ивановск

У нас в городе осенью прошёл бла-
готворительный концерт, чтобы со-
брать средств на лечение нашего зем-
ляка Андрея Ледовского. 

У Андрея - острый лимфобластный 
лейкоз, проще говоря, рак крови. Но, 
несмотря на тяжёлую болезнь, Андрей 
Ледовский - очень добрый и открытый 
человек. Я пообщалась с ним в одной из 
социальных сетей.

О себе
-  Привет, Андрей.  Расскажи немно-

го о себе и о своей семье.
- У меня  большая дружная семья из 

пяти человек: мама, папа, брат Кирилл, 
сестра Катя и я. Братишке всего четыре 
года, он ходит в детский сад. Катя учится 
в третьем классе, занимается музыкой . 
Также в нашей семье живут кот Жора и 
пёс Рекс. Раньше у меня была и  черепа-
ха, но пришлось её отдать, так как сейчас 
я не могу за ней ухаживать.

Про себя могу сказать то, что я че-
ловек очень разносторонний, одним из 
главных моих увлечений является музы-
ка.  Люблю как шумную, так и тихую ком-
панию.  Мне нравится  сидеть у речки с 
удочкой, гулять с друзьями.

- Плохое настроение часто бывает?       
- Нет, практически не бывает. Я че-

ловек очень позитивный и сам заряжаю 
людей хорошим настроением. Люблю по-
шутить, да и времени на грустные мысли 
не остаётся, нужно и родителям по дому 
помочь, и с сестрёнкой уроки выучить.

 Хобби 
- Какие у тебя увлечения?
- Я занимаюсь шахматами, пинг-

понгом,  игрой  на гитаре.
- Шахматами давно увлёкся?
- Лет в 12-13 полюбил шахматные 

сражения. У меня друг хорошо играет, 
вот меня научил.

- Расскажи  о своем пристрастии 
к игре на гитаре. Почему ты выбрал 
именно её?

-  Тут особо нечего рассказывать - всё 
как у всех. Меньше года назад мне захо-
телось освоить гитару. Начал разучивать 
ноты, стал учиться играть и петь.

- А в музыкальных конкурсах уча-
стие принимал?

- Нет, я самоучка, не участвовал ни-
где и пока не планирую. У меня есть друг, 
у него хорошо получается писать песни. 

В будущем  мы с ним хотим основать 
свою рок-группу.

- Классно, если удастся осуще-
ствить задуманное! Роль какого музы-
канта в группе будешь занимать ты?

- Хочу попробовать себя в роли  
гитариста и, возможно, вокалиста, но 
это еще не точно.

 О музыке
- Какой стиль музыки тебе бли-

же всего?
- Рок и армейские песни. Я пробо-

вал слушать много разных стилей, но 
остановился на этих. Они, по моему 
мнению, лучше всех!

- Кто твой любимый музыкаль-
ный исполнитель?

- Моими любимым музыкальным 
исполнителем является Константин 
Кинчев, лидер группы «Алиса». В его 
песнях есть смысл: они о Родине, о 
небе славян…

- Какая у тебя  любимая песня?
- «Вот мы и дома» группы «Хариз-

ма». В ней есть большой смысл и му-
зыкальное сопровождение хорошее.

 О болезни
- Твой музыкальный вкус поме-

нялся в связи с заболеванием?
- Нет, нисколько, да и на мир я 

смотрю также. Музыка помогает мне 
бороться с болезнью, оказывает мо-
ральную поддержку. Но всё же глав-
ная моя опора - это семья и друзья.

- Расскажи подробней о своём 
диагнозе.

- Я узнал о болезни 2 года 8 ме-
сяцев назад. У меня четыре часа 
подряд кровь из носа шла.  Вызвали 

скорую, положили в нашу местную 
больницу. Взяли анализы, они-то 
и показали, что кровь плохая. От-
правили в Челябинск, там уже по-
ставили диагноз. К своей болезни 
отнесся спокойно. В августе этого 
года полностью прошёл назначен-
ный курс лечения, но седьмого 
сентября, после проверки кост-
ного мозга, обнаружили рецидив.  
Когда я узнал о том, что болезнь 
вернулась, было очень тяжело. Но 
потом скакал себе: «Первый раз 
выдержал, и второй выдержу!»

 Об учёбе
- Где ты учишься?
- Я учусь на третьем курсе в 

Катав-Ивановском индустриаль-
ном техникуме на механика. Сей-
час у меня свободное посещение. 
Занятия стараюсь не пропускать, 
но в данный момент прохожу курс 
лечения в Челябинске, поэтому не 
бываю на уроках.

- Нравится ли тебе учиться?
- Всё нравится, но в будущем 

хочу стать музыкантом.
 О друзьях
-  Уютнее чувствуешь себя в 

компании или тебе комфортно в 
одиночестве?

- В зависимости о того, какая 
компания. Мне уютно проводить 
время в кругу друзей и близких. 
Товарищей у меня много, но луч-
ших друга два. А вообще и в оди-
ночестве себя хорошо чувствую.

- Были ли такие люди, кото-
рые узнав о твоей болезни, пре-
кратили общение с тобой?

- Да, есть такие люди, кто, уз-
нав о моем диагнозе, перестали 
даже писать. Но есть и те, кто стал 
мне ещё ближе. Все за меня пере-
живают, поддерживают.

- Ты обиделся на тех, кто пе-
рестал писать?

- Нет, Бог с ними.
 Цель жизни
- Какая у тебя мечта?      
- У меня есть цель выздоро-

веть, а также завести собствен-
ную семью и воспитать троих де-
тей. Кроме этого я мечтаю создать 
свою рок- группу. Хочется всю 
жизнь быть кому-то нужным поми-
мо родных и друзей, хочется помо-
гать людям и животным.

- Спасибо, я желаю тебе вы-
здоровления.
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Мария ТРОШИНА, 
«Интер-MEDIA» – Челябинск

На базе ЧелГУ открывается Центр 
дополнительного образования 
детей «Выбор». Старт функциони-
рования университетского под-
разделения назначен на начало 
следующего семестра.

Целевой аудиторией Центра будут 
дошкольники, школьники и другие ка-
тегории населения до восемнадцати 
лет. Обучением займутся преподава-
тели ЧелГУ – авторитетные учёные, 
профессора, работающие со студен-
тами. На плечи этих людей будет воз-
ложена непростая задача – давать 
ученикам знания, отсутствующие в 
школьной программе. Например, по 
таким отраслям науки, как астроно-
мия, археология, медиалогия.

Помимо личного присутствия на 
занятиях, предполагается и форма 
дистанционного обучения. Поэтому 
заниматься смогут как жители Челя-
бинска, так и школьники из других го-
родов области и даже страны. Будет 
также осуществляться работа с деть-
ми-инвалидами совместно с Регио-
нальным учебно-научным центром 
инклюзивного образования на базе 
ЧелГУ.

Что касается финансовой сторо-
ны вопроса, то предполагается, что 
сначала занятия будут оплачивать 
родители учащихся. Но с 2016 года 
Министерство образования и науки 
РФ запускает программу подушево-
го финансирования учреждений до-
полнительного образования. И при 

условии вхождения Центра в данную 
программу он сможет получить бюд-
жетное финансирование. В результа-
те занятия могут стать для обучаю-
щихся бесплатными.

Как и любое образовательное 
учреждение, Центр будет выдавать 
каждому учащемуся удостоверение 
(сертификат) об окончании курса. 
Документы могут учитываться при 
поступлении в вуз, способствуя на-
числению дополнительных баллов за 
индивидуальные достижения. Осо-
бенно если во время обучения его 
предъявитель активно участвовал в 
олимпиадах и других мероприятиях 
по профилю курса.

В Центре дополнительного об-
разования «Выбор», который воз-
главила доктор филологических 

наук Ирина Анатольевна Фатеева, 
будут реализовываться программы 
естественнонаучной, технической, 
художественной, спортивной, турист-
ско-краеведческой и социально-педа-
гогической направленности.  

 Александра Тиунова, одиннад-
цатиклассница: «Жаль, что Центр 
открывается ко времени моего окон-
чания школы. Думаю, что нашла бы в 
программе что-либо для себя и, быть 
может, сделала бы выбор в пользу 
совершенно неожиданной профес-
сии. Но Центр, в любом случае, будет 
очень полезен подрастающему поко-
лению нашей области».

Радуют условия работы Центра, 
преподавательский состав и предпо-
лагаемая возможность обучения на 
бюджетной основе

Алиса ВЕЛИНА, 
«Переменка» – Челябинск

Современная поэзия… Для 
многих это сочетание звучит как 
оксюморон. Профессионализм и 
молодость вообще часто воспри-
нимаются как что-то взаимоисклю-
чающее. Возможно ли развиваться 
как творческая единица в условиях 
заранее скептической оценки?

В лицее №11 прошёл поэтиче-
ский вечер, к нам пришли известный 
уральский поэт Константин Рубинский 
и гораздо менее известные участники 
Home Concert - Семён Решетников и 
Максим Ушаков. На таких поэтических 
вечерах может выступить каждый - от 
мэтра Рубинского до нас, школьников. 
И каждый может попросить о критике 
и совете. Это прекрасно - но что даль-
ше, за стенами лицея? А ведь хочет-
ся, чтобы тебя услышало как можно 
больше людей.

Одним нажатием кнопки
Преимущество нашего времени — 

вседоступность. Дело, конечно, в пер-
вую очередь,  в появлении Интернета: 
щёлкнул — и твой текст могут прочи-
тать уже не десяток друзей и знако-
мых, а… неограниченное количество 
человек! Это в теории. На практике 
же текст в сети часто просто теряет-
ся среди миллионов таких же и, как 
ни парадоксально, так и не находит 
себе читателя. Потому что информа-
ции слишком много, читатель пресы-
щен, и чтобы он обратил внимание 
именно на ваше творение, нужно при-
кладывать к распространению своего 
творчества много усилий: «толкать» 
его во все, какие есть, тематические 
сообщества, публиковать на сайтах 
(самый известный и благонадёжный – 
stihi.ru, вот уж куда надо выкладывать 
в первую очередь), читать  стихи  на 
видео… Но это не единственный путь.

Смотри, мама, я в книжке!
Можно подумать, что кроме Ин-

тернета сейчас не осталось способа 
распространения информации. Как 
же бумажные издания? То, что стихи 
напечатаны в книге, придают авто-
ру и авторитетность, и значимость 
в глазах читателей, и некую взрос-
лость. Конечно, опубликоваться в из-
дательствах вроде «Эксмо» для на-

чинающего литератора практически 
нереально. Но на Урале есть изда-
тельство Марины Волковой, которое 
сейчас собирает поэзию молодых (до 
26 лет) уральских поэтов. Вразделе 
сайта указаны адреса, куда можно 
присылать свои работы и подробная 
информация. Вот он, шанс, которым 
нужно пользоваться!

То, что поют
Есть и третий путь, самый корот-

кий и наиболее зависящий от удачи 
и везения. Это песни. Вместе с попу-
лярной мелодией в мозгу застревают 
и тексты. Так максимально широким 
кругам известналирика авторов ро-
мансов (например, Афанасий Фет и 
Иван Тургенев), Булат Окуджава, Вла-
димир Высоцкий, а также современ-
ные рок-музыканты, например, Борис 
Гребенщиков, Диана Арбенина (кото-
рые даже книги выпускают со своими 
стихами), Александр Васильев, лидер 
группы «Сплин». Его даже хотели вве-
сти в школьную программу, как тех же 
бардов, но что-то не сложилось. Пока.

Так это реально?
Никто не ответит однозначно, лег-

ко ли сейчас быть молодым и легко ли 
быть вообще поэтом. Наверное, нет. 
А с другой стороны — ведь публику-
ются и развиваются. Стефания Да-
нилова, Ах Астахова, Костя Крамар,  
Владимир Ток… Имён много, и то, что 
они не известны широкой публике, не 
значит, что они не достигли успеха в 
свои 20-25 лет. Шанс есть у каждого.

Кристина ПЯТКОВА, 
«Мухобойка» - Еманжелинск

В этом году впервые у нас в го-
роде появился кадетский класс. 

Там готовят мальчишек и девчонок 
к будущему поступлению в военные 
учебные заведения.

Летом объявили о наборе. В ос-
новном откликнулись родители шко-

лы №1 и несколько из четвёртой, 
решивших, что их ребенок должен 
пойти по этому непростому, но ин-
тересному пути. На форму деньги 
не выделяли, родителям пришлось 
самим покупать её. 

В классе 10 человек, из них 4 
девочки и 6 мальчиков. Этот класс 
существует на базе филиала школы 
№4. Каждый день у них расплани-
рован: с 8.00 до 14.00 они занима-

ются в школе общеобразователь-
ными предметами, а с 14.00 до 
17.00 проходят подготовку по семи 
направлениям ОФП (общая физи-
ческая подготовка): рукопашный 
бой, строевая подготовка, огневая 
подготовка, военное дело, история 
кадетства, хореография, плавание. 

Все занятия проходят в ЦОО 
«Тайфун», с ребятами занимается 
Сергей Зайцев.


